

Asunto
CARTA DE MOTIVOS

Ciudad de México a 28 de agosto de 2024

**H. COLEGIO DE PROFESORES DEL
CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN COMPUTACIÓN DEL
INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL.
PRESENTE.**

Sirva este medio para saludarlos y hacerles llegar los motivos que justifican mi intención de participar en el proceso de elección de terna, de la cual se designará a la persona titular de la dirección del Centro de Investigación en Computación del Instituto Politécnico Nacional (IPN), para el periodo 2024 a 2027.

Dado que se cumple con la normativa vigente del IPN específicamente en lo dispuesto por el artículo 21 de la Ley Orgánica, 130 y 172 del Reglamento Interno, así como lo dispuesto por los artículos 27, párrafos cuarto y quinto, y 78 de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, además de que se cuenta con una experiencia de más de 12 años en la gestión como director de centros de investigación y de direcciones de coordinación de áreas centrales del IPN; como la Dirección del Centro de Innovación y Desarrollo Tecnológico en Cómputo, la Dirección de Educación Continua (ahora Dirección de Vinculación y Desarrollo Regional), la Dirección de Incubación de Empresas Tecnológicas y el Centro de Nanociencias y Micro y Nanotecnologías, el citado proceso de elección de terna es una oportunidad que no me gustaría dejar pasar ya que dirigir el Centro de Investigación en Computación (CIC) del IPN ha sido un sueño que he tenido desde que fui Subdirector Académico del mismo entre el año 2004 a 2006.

Cabe mencionar que en su momento participé en un proceso similar pero no tuve éxito, ahora mismo y después de varios años, se presenta nuevamente la oportunidad de aplicar en este proceso, y con una experiencia consolidada en la gestión como director en ese nivel de mando, misma que me permitirá cumplir en tiempo y forma con los compromisos, objetivos y metas establecidos de común acuerdo con las autoridades.

En lo que se refiere a los compromisos, objetivos y metas, éstos estarán alineados con el Programa de Desarrollo Institucional, incidiendo directamente en los proyectos y acciones de los ejes fundamentales correspondientes, así como en los proyectos y acciones de los ejes transversales. Que giran en torno a potenciar la investigación científica, innovación y desarrollo tecnológico de vanguardia para la solución de problemas nacionales; la formación y consolidación de investigadores socialmente responsables; la difusión de la ciencia, la innovación y la cultura científica y tecnológica para la sociedad, así como potenciar la cultura de la internacionalización en todos los ámbitos que

dicta la misión y visión institucional. Es importante mencionar que el CIC tiene una fortaleza en lo que se refiere a la internacionalización, desde su fundación se conformó con investigadores de reconocido prestigio internacional, mismos que al paso de los años han logrado la consolidación de un Centro de Investigación en Computación del Instituto Politécnico Nacional para que sea un referente internacional en la generación de conocimiento de frontera en las áreas de las ciencias de la computación, por supuesto, es necesario continuar potenciando la internacionalización del CIC en concordancia con los proyectos y acciones del Programa de Desarrollo Institucional, es decir, de nuestras autoridades. Para ello se proponen una planeación estratégica apoyada con un análisis FODA que nos permita un reingeniería de los procesos y subprocesos del manual de organización del CIC, que derive en la potenciación de la internacionalización, la potenciación de sus programas de posgrado, la generación de valor vía convenios de propósito específico, incremento en la participación de proyectos con apoyo económico externo, el incremento en las patentes y registros de derechos de autor, en lo particular, convertirse en el proveedor de soluciones científicas, de innovación y desarrollo tecnológico en cómputo, a los Programas Nacionales Estratégicos.

En el mismo orden de ideas, se puede mencionar que toda mi formación académica, desde el nivel medio superior hasta el nivel doctorado, fue en el IPN, mi Alma mater, y gran parte de mis logros personales, se la debo al IPN, por lo tanto, acariciar la posibilidad de llegar a ser el director del CIC me permitiría seguir agradeciendo a mi Alma mater por todos los beneficios otorgados.

Finalmente, en caso de ser favorecido con la designación, estoy convencido de que mi gestión, con el apoyo de mi equipo de trabajo (cuatro Subdirectores y 13 Jefes de Departamento) será con compromiso y se pondrá todo mi empeño y dedicación para que la comunidad del CIC (docentes, investigadores, alumnos y personal de apoyo y asistencia a la educación), cuenten con un ambiente laboral que les permita llevar una estabilidad emocional que potencie su proactividad e incida en sus funciones, así como con instalaciones de trabajo dignas y una gestión de puertas abiertas, y acercamiento constante con la comunidad para la detección temprana de posibles problemáticas, que permita la solución inmediata. Seré un servidor público que estará para servirles.

Sin más por el momento, quedo de Ustedes como su atento y seguro servidor.

ATENTAMENTE.



Dr. Oscar Camacho Nieto
Profesor Investigador
Ext. 46081
Email: ocamacho@ipn.mx
Instituto Politécnico Nacional